



## Fobaproa, Sheinbaum vs. Zedillo; semana laboral de 40 horas va

La presidenta **Claudia Sheinbaum** recordó el Fobaproa para ir en contra del expresidente **Ernesto Zedillo**. La respuesta de la mandataria contra el expresidente se debe a las críticas de **Zedillo** a la reforma judicial, sobre todo por eliminar los contrapesos de los poderes de la República al supeditar el Poder Judicial al Poder Ejecutivo.

**Claudia Sheinbaum** ha negado, una y otra vez, la supeditación de poderes. Menciona que es más democrático ver al pueblo elegir jueces, magistrados y ministros. México, sólo después de Bolivia, sería uno de los dos países en el mundo en aplicar la elección popular para el Poder Judicial.

### DEUDAS PRIVADAS Y SEGURO ACOTADO

En ese contexto, la Presidenta ha recordado el Fobaproa que durante el sexenio de **Zedillo** fue aprobado como deuda pública. En efecto, y aquí tiene razón **Claudia Sheinbaum**, la deuda de privados fue convertida en deuda pública, costándonos a todos nosotros.

Sin embargo, el salvamento bancario, a través del Fobaproa, fue el mecanismo más rápido para evitar la quiebra sistémica del sector bancario.

Hoy, a toro pasado, parece que había muchas opciones, pero ninguna economía soporta una quiebra de su sistema bancario y financiero.

En el mismo sexenio de **Zedillo**, el Fobaproa se convirtió en el IPAB, con el cual sólo se garantiza un seguro de depósito por hasta 400 mil udis, que, al día de hoy, son 3 millones 776 mil pesos.

Si hoy quiebra un banco, el IPAB sólo se hace responsable de pagar a cada ahorrador hasta 3 millones 776 mil pesos.

En efecto, en los noventa, el Fobaproa y las deudas privadas sí pasaron a ser deuda pública. Aquí tiene un punto la presidenta **Sheinbaum**. Pero también es cierto que el Fobaproa se convirtió en el IPAB para sólo salvar, en caso de quiebra bancaria, a los pequeños y medianos ahorradores por hasta 400 mil udis.

### SEMANA LABORAL DE 40 HORAS, TOMAR EN CUENTA A PYMES

El anuncio del 1 de mayo de la presidenta **Sheinbaum** era esperado, el de la semana laboral de 40 horas.

La economía mexicana es de las pocas, de hecho la única en la OCDE, que todavía tiene semana laboral de 48 horas.

Sólo que en un momento de fuerte desaceleración, donde sólo estamos creciendo a 0.2%, tampoco se puede echar a andar una reforma de tajo. Tendrá que ser paulatina.

Ahí están los casos de Chile y Colombia, donde van poco a poco, quitando horas a la semana laboral.

**Marath Bolaños**, secretario del Trabajo, habló de llegar a hacerla para el año 2030.

Desde luego, el objetivo es loable, sobre todo para caminar hacia un mejor entorno laboral.

Pero aquí, con menos horas de semana laboral, sí se requerirá que el gobierno apoye en conseguir más productividad para las empresas y, sobre todo, a la pequeña y mediana para que puedan sortear los mayores costos laborales.

La Coparmex y la Concanaco han sido proclives a recordar que en el sector servicios, como turismo y comercio, la reducción de la semana laboral es todavía más difícil, pero habrá que encontrar las formas para mejorar la productividad, y que para la pequeña y mediana empresa no sea tan oneroso.

### HSBC Y SANTANDER

A HSBC le está resultando su banca para empresas. Incluso en los resultados presentados al primer trimestre de 2025 alcanzó una utilidad, antes de impuestos, de 3,272 millones de pesos, 18.5% mayor que la del año pasado. Nada mal para el banco liderado por **Jorge Arce**, que, a pesar de llevar América Latina, siguió cuidando el mercado mexicano y, desde luego, Arce será uno de los vicepresidentes de los bancos grandes en la Asociación de Bancos de México... Al que tampoco le fue mal es a Santander, el banco dirigido por **Felipe García Ascencio**, que obtuvo una utilidad neta, en el primer trimestre, de 7,407 millones de pesos, 7.8% más

que el año pasado. Recordemos que **Ana Botín**, la presidenta mundial, prometió una inversión de 2 mil millones de dólares en México en los siguientes años. Y ya veremos si **Felipe** se anima a participar más en la ABM o desde fuera la ve mejor.